

EL DÍA

Se Conmemora hoy en el Mundo el Día Internacional del Periodista

Al iniciarse ayer los actos conmemorativos del Día Internacional del Periodista, los integrantes de la joven Federación Latinoamericana de Periodistas expresaron al presidente Echeverría su fervoroso agradecimiento por la generosidad mexicana, realizada bajo su administración a los periodistas perseguidos.

En una carta dirigida al mandatario mexicano, que se leyera en la sala Manuel M. Ponce, firmada por Genaro Carnero Checa, Amado Escalante, Hernán Uribe y José Luis Alcázar, se apunta que

nuestro país ha mantenido inalterable y como una de sus más caras tradiciones nacionales, la aplicación de derecho de asilo.

En la época contemporánea, dijeron, dicha tradición, que tiene su origen en la lucha común independentista, se ha reforzado, y al respecto citaron palabras del propio presidente Echeverría, en el sentido de que esa voluntad "adquiere especial significado en un momento en que las violaciones a los derechos individuales se generalizan en

forma alarmante en el continente".

Con la asistencia de un numeroso grupo de periodistas, se leyeron sentidos mensajes de adhesión a la propuesta hecha por la Federación, de que hoy, en que se conmemora un aniversario más de la muerte del periodista checoslovaco Julius Fucik en manos de las hordas fascistas, a las 19:00 paren todas las redacciones del mundo, durante 5 minutos, en solidaridad con los periodistas perseguidos y encarcelados de América Latina, y como protesta contra las dictaduras fascistas.

MENSAJES

De esos mensajes, dos merecieron prolongados aplausos. El primero, de la Unión de Periodistas Antifascistas de Chile, denuncia lo que sucede en ese pueblo hermano, y se llama a la solidaridad compartida, cimentada en una batalla que es a la vez nacional y continental, internacionalista, "porque afrontamos a un enemigo común: el imperialismo norteamericano"; y de yo acuso por la complicidad de la "myaoría reaccionaria" del Colegio de Periodistas Chilenos, que des-

de la caída de Allende "ha colaborado con la junta militar para amordazar al país".

El otro mensaje es de la Organización Internacional de Periodistas, que, con la firma de Juan Francisco Alvarez y fechado en Praga, a nombre de 150 mil afiliados de 110 países "manifiesta su irrestricto apoyo al paro profesional de 5 minutos convocado por la Federación Latinoamericana de Periodistas, como protesta y denuncia de la situación bárbara y la represión a que están sometidos los colegas del Cono Sur Latinoamericano".

"La tragedia de Chile —dice este mensaje— demuestra la importancia de la solidaridad de los periodistas honestos y las demás fuerzas democráticas con la justa causa de los pueblos que luchan por la definitiva independencia de América Latina".

Con la representación de los periodistas mexicanos, estuvieron en el presidium Luis Jordá Galeana y Renato Leduc. Entre la gente estaban el ex embajador de Chile en México Hugo Vigorena y el ex senador chileno Hugo Miranda.

Solidaridad de la OIP con la Federación de Periodistas

PRAGA, 7 de septiembre (PL).—El secretariado de la Organización Internacional de Periodistas (OIP) transmitió un saludo a la Federación Latinoamericana de Periodistas y exhortó a esa organización a redoblar las luchas contra el imperialismo.

El mensaje, enviado con motivo del Día Internacional del Periodista, incluyó también un llamamiento a redoblar las acciones de solidaridad con los trabajadores de la prensa sometidos a la repersión en Chile, Uruguay, Paraguay,

Brasil, Guatemala, Haití, Nicaragua y otros países.

La entidad destacó también la necesidad de incrementar los esfuerzos por la definitiva liberación de los pueblos sojuzgados por el colonialismo, el neocolonialismo y el imperialismo.

MENSAJE

"Organización Internacional Periodistas OIP, a nombre de 150 mil afiliados en 110 países, manifiesta su apoyo irrestricto al paro simbólico de cinco minutos convocado en toda

América Latina por la FLP como protesta y denuncia de la bárbara situación y la represión a que están sometidos los colegas del Cono Sur latinoamericano y otros países de ese continente. La tragedia de Chile demuestra la importancia de la solidaridad de los periodistas honestos y de las fuerzas democráticas con la justa causa de los pueblos que luchan por la definitiva independencia de América Latina. Viva el paro profesional y democrático de los periodistas de América Latina. El Comité Ejecutivo de la OIP".